



SUPLEMENTO **POLO OBRERO**

POR LA UNIDAD CLASISTA DE OCUPADOS Y DESOCUPADOS

SE ABRE UNA NUEVA ETAPA EN EL MOVIMIENTO PIQUETERO

El Plenario Piquetero Nacional realizado en Plaza de Mayo el 11 y 12 de marzo marcó el rumbo de la acción que comenzó rápidamente el día 15. El plenario atravesó varias crisis en su interior, con vacilaciones y dudas por parte de algunas organizaciones, acerca de si era posible lanzar estas medidas.

Desde el Polo Obrero insistimos, discutimos, debatimos y fuimos férreos defensores de la acción de lucha que concluyó el 16 por la tarde en el Ministerio de Trabajo. El acierto de la orientación se probó rápidamente ante la primera medida, ya que el impacto que tuvo el acampe de la 9 de Julio y los acampes Mar del Plata, Tucumán y Rosario, así como los 113 cortes en rutas nacionales y provinciales en todo el país impactaron en un momento clave, cuando la carestía y la inflación desnudan la política del gobierno que viene del acuerdo con el FMI y muestran una vez más que la clase social que ha gobernado durante las últimas décadas quiere hacerle pagar esta crisis a los trabajadores.

El gobierno reaccionó anunciando, en medio del acampe, un bono que es claramente una conquista de

esa acción. Un paliativo totalmente insuficiente de 6.000 pesos. Pero que marca la impronta de la etapa, ya que con la lucha y la organización podemos quebrar la política de ajuste contra las masas, con esa perspectiva de unidad y acción común se abre una nueva etapa. En el final de la jornada doble, frente al Ministerio de Trabajo, fuimos a un acto con el Plenario del Sindicalismo Combativo y sectores que venían acampar en ese ministerio, lo que plantea una continuidad de la lucha; formando un frente común con la casi totalidad de las organizaciones independientes del gobierno.

Por otro lado, es evidente que la crisis va a seguir abriendo grietas en la contención que armó el gobierno para hacer pasar el ajuste. Sectores oficialistas de Utep anunciaron que concurrirían a la movilización del Ministerio de Trabajo (a sabiendas de que cada vez que se reúne Consejo del Salario Mínimo -esta vez prácticamente por unanimidad- acuerdan salarios y jubilaciones de indigencia), pero luego decidieron retroceder en su postura. Es que seguramente la presión de sus bases es lo que los coloca en la necesi-

dad de dar alguna respuesta. Queda por verse si se profundiza esa crisis entre los intereses que deben defender y su asimilación a la política general de la Utep, integrada a la burocracia de la CGT que acaba de aprobar un aumento miserable del salario mínimo vital y móvil de un 45% en cuatro cuotas con la última en diciembre, y que por lo tanto afecta a los programas sociales.

Está planteado para el conjunto de las organizaciones independientes seguir fortaleciendo una unidad que puede colocar en la calle decenas de miles de trabajadores y sumar otros sectores que también salgan enfrentar las consecuencias directas del ajuste, que se aplica vía inflación implacablemente contra todos los trabajadores. Vamos hacer un planteo de unidad de todos los sectores en lucha para fortalecer nuestra pelea y derrotar la política del gobierno, Juntos por el Cambio y del FMI para que el ajuste no pase.

A fondo con las resoluciones y el plan de lucha resuelto por el Plenario Piquetero Nacional.

Eduardo Belliboni





20 mil piqueteros paralizaron Córdoba

Cumpliendo con lo votado en el Plenario Nacional Piquetero, este 16 nos movilizamos masivamente reclamando la duplicación del salario mínimo, trabajo genuino, basta de ajuste y fuera el FMI. La protesta tuvo como inicio un piquetazo a la altura de Colón y Cañada, y una concentración en simultáneo en la sede del Ministerio de Educación, donde se llevó el reclamo de útiles escolares al gobierno provincial.

Desde los barrios más empobrecidos de la capital e interior irrumpió la masiva movilización en el centro de la ciudad con un reclamo que, lejos de ser sectorial, es un reclamo del conjunto

de los trabajadores en todo el país, quienes aún trabajando se encuentran bajo la línea de la pobreza, incluso de la indigencia. La masividad de la jornada deja en claro la gravedad de la situación que atraviesan miles de familias en la provincia y millones en el país, y deja planteada la justeza del reclamo y lo acertado del plan de lucha votado en el Plenario Nacional Piquetero, como también deja planteado la necesidad de profundizar el plan de lucha y el reclamo por las reivindicaciones, por el no pago y fuera al FMI.

Corresponsal



Acampe piquetero en Mar del Plata

En la ciudad de Mar del Plata, la Unidad Piquetera salió a ganar las calles del centro llegando hasta las inmediaciones del Ministerio de Trabajo, donde plantaron un masivo acampe con más de 2.500 compañeros para dar inicio al plan de lucha votado en el Plenario Nacional Piquetero de Plaza de Mayo. Luego una vigilia con acampe por la costa con una bandera de cabecera señalando la necesidad de un salario igual a la canasta familiar y

terminar con el pacto con el FMI. Terminada la jornada, una masiva asamblea del Polo resolvió salir a recorrer todos los barrios para sumar a más compañeros a la organización y al plan de lucha para la próxima jornada por nuestras reivindicaciones. Al pacto con el FMI y el ajuste lo enfrentamos defendiendo nuestras reivindicaciones en la calle.

Walter Orozco



YA SE LARGO EL PLAN DE LUCHA

Contundente acampe piquetero

Con acciones en más de 113 ciudades y pueblos en la totalidad de las provincias, durante la mañana y el mediodía del 15 de marzo se dieron cita las organizaciones de la Unidad Piquetera para llevar adelante la primera acción del plan de lucha votada en el Plenario Piquetero Nacional del fin de semana pasado.

Los reclamos urgentes, que formaron parte del pliego de reivindicaciones, fueron la apertura de los programas sociales, aumento de

su monto, aumento en la calidad, cantidad y variedad de los alimentos, y tirar abajo la resolución que impide la libertad de organización en el Potenciar Trabajo.

La movilización en la Ciudad de Buenos Aires rodeó el Ministerio de Desarrollo Social con dos columnas inmensas que partieron desde la zona sur y norte a lo largo de la avenida 9 de Julio.

A los minutos de llegadas las columnas, se informó que el ministro Juan Zabaleta iba a recibir a

las organizaciones, pero al ingresar al edificio solo se encontraba el viceministro. Esta situación fue tomada como una burla e incentivó la medida del acampe.

También se desarrollaron los acampes en Santa Fe, en Tucumán y Mar del Plata.

Estas acciones a lo largo del día y la noche han arrancado un bono de 6.000 pesos por única vez para todos los beneficiarios del Potenciar Trabajo. Las columnas de compañeros se mantuvieron

a la espera de una reunión con el ministro Zabaleta. Dicen que lo nuestro es una extorsión, pero hemos llegado a esta medida frente a la miseria que viene creciendo y que va a acrecentarse con el acuerdo con el FMI, que aprueba el Frente de Todos y la oposición. El ministro no nos atendió.

Esta medida concluyó con una reunión de delegados donde se ratificó con ovación la próxima medida del plan de lucha para el día 31, con cortes de ruta y mo-

vilizaciones, y si continúan sin respuestas favorables, un nuevo acampe de 48 horas.

Los acampantes marchamos hacia el Ministerio de Trabajo con el reclamo de que ningún trabajador puede estar debajo de línea de pobreza y la duplicación de salario mínimo vital y móvil, así como reclamar una reunión con el ministro de Trabajo, Claudio Moroni.

Sebastián Cantero

Fotos: Fede Imas



Piquetazo correntino logra reunión y conquistas en Desarrollo Provincial

Vamos por un plan de lucha provincial que arranque nuevas reivindicaciones y defienda las conquistadas

Nuestra jornada de lucha comenzó con un intento de la policía de Valdez de querer impedirnos nuestro legítimo derecho a reclamar. Fuimos más de mil quinientos compañeros/as del Polo -y el MTL Rebelde-, y terminamos imponiendo un enorme corte en la rotonda de Itatí, que da acceso a la Ciudad. Hace varios meses que venimos realizando reclamos básicos en la provincia, como la asistencia alimentaria, ya que tenemos una alta tasa en desnutrición infantil.

A diferencia de otras acciones, ésta logro abrir una mesa de diálogo con el director de la cartera de Desarrollo Provincial, Adán Gaya. Conquistamos la duplicación en los alimentos provinciales, kits escolares para todos los niveles e insumos para huertas comunitarias para el interior. También la continuidad en la tratativa para conseguir alimentos frescos para nuestros comedores.

Esto se debe a que desarrollamos nuestra organización no solo en la ciudad, sino en seis puntos del interior, que participaron de la jornada con cortes de la ruta 12, 5, 118, y 117.



Desde Saladas hasta Paso de los libres

Se reagruparon parajes y pueblos para salir juntos a la lucha: Santa Rosa, Paraje Cebolla, San Miguel, Mantilla, San Roque. Todos estos severamente afectados luego de los incendios y completamente desamparados por los gobiernos.

El Polo Obrero es un fenómeno en la provincia, tenemos el objetivo a corto plazo de abrir asam-

bleas en cuatro puntos más: Santa Ana, 9 de Julio, Ituzaingó y Monte Caseros.

Con estas conquistas vamos a seguir fortaleciendo la pelea contra el hambre y el ajuste, por trabajo genuino y por lo tanto contra el pacto humillante del FMI que trae más penurias a las familias obreras.

Pía Lazarinni

Tierra del Fuego: piquete bajo cero

Con 4° y agua nieve, en Río Grande conquistamos alimentos



En el marco de la jornada nacional, en la austral Tierra del Fuego, ni bien comenzada la concentración comenzó a caer agua nieve y se levantó un fuerte temporal que alcanzó los 4°C. Aun así, los valientes luchadores fueguinos nos dispusi-

mos a efectuar la medida que nos propusimos, bloquear las entradas al municipio conducido por Martín Pérez (PJ). La acción, al poco tiempo de comenzada, logró una negociación exitosa (aunque mínima), pero conquistó la entrega de 150 módulos

alimentarios que fueron inmediatamente entregados a los compañeros. La jornada comenzó bajo duras condiciones y culminó con esta pequeña pero gran victoria.

Corresponsal

Resoluciones del Plenario Nacional Piquetero del 11-12 de marzo

Este plenario reivindica los métodos piqueteros, las asambleas, los cortes de ruta, acampes y la rebelión popular de los pueblos contra los gobiernos ajustadores, el objetivo de este plenario es el de discutir democráticamente y votar un programa, un pliego de reclamos y un plan de lucha hasta obtener las reivindicaciones que nos proponemos.

- Que la crisis la paguen los capitalistas.
- Libertad a los presos políticos.
- Desprocesamiento y absolución de César Arakaki y Daniel Ruiz.
- Libertad a Sebastián Romero y el rechazo a la extradición de Facundo Molares.
- Abajo el pacto con el FMI, no al pago de la deuda externa.



- Las estafas no se pagan.
- Basta de saqueo ambiental extractivista.
- La deuda es con los pueblos y la naturaleza, no con el FMI.
- Abajo el ajuste.
- Trabajo genuino.
- Aumento en el monto del Potenciar Trabajo.
- Ningún salario por debajo de la canasta básica.
- Apertura de los programas, universalización.
- Asistencia integral a los comedores populares.

Resoluciones sobre el plan de lucha

- Martes 15 de marzo: acampe frente al Ministerio de Desarrollo Social en la ciudad de Buenos Ai-

res en las vísperas de la reunión del Consejo del Salario.

- Miércoles 16/3: marcha al Ministerio de Trabajo en unidad con sectores del movimiento obrero ocupado que se movilice ese día.

En todo el país con modalidad a acordar.

- Jueves 31/3: movilizaciones, cortes de ruta y, si fuera necesario, acampes por 48 horas.

• Miércoles 13 de abril: movilizaciones y cortes de ruta en todo el país. Con una movilización larga hacia el Ministerio Desarrollo Social en la ciudad de Buenos Aires.

- Como parte del plan de lucha, nos preparamos para la construcción de una gran marcha federal, en fecha a determinar.

Voces del Plenario Piquetero



Teresa Albarracín, delegada de San Pedro (Jujuy)

“Una de las principales cosas es contar que, gracias a la lucha, liberamos a Lucas Saravia, del Polo, que junto a los otros compañeros fueron injustamente detenidos, en una cacería y una represión que hicieron con nosotros, que pedimos sustento para los merenderos de las localidades de Jujuy. Él nos envía un agradecimiento a todos por la lucha y el apoyo desde todas las provincias por la liberación.”

Emanuel Berardo (Córdoba)

“Venimos a este Plenario Nacional Piquetero con un planteo de votar un plan de lucha porque el ajuste es en todo el país. En Córdoba, el gobierno de Schiaretti decía que no iba a votar el acuerdo y, bajo la presión de sus patrones del capital, dieron quórum y fueron a votar el ajuste. Por eso venimos a votar un plan de lucha, por el problema de la vivienda, que se ha profundizado en todo el país, también el tema de la violencia de género y, principalmente, a reclamar trabajo genuino y un salario mínimo vital y móvil que hoy está debajo de la línea de pobreza, lo cual es inaceptable.”



Sebastián Copello (Jujuy)

“Hemos obtenido un gran triunfo popular en Jujuy, donde Gerardo Morales dice que no se puede luchar, que si hay lucha él reprime. Le demostramos que con eso no nos va a callar, acabamos de liberar con la lucha popular a los siete compañeros presos por luchar contra el hambre y la desocupación. Es un fenómeno político la creación del Frente de Lucha Piquetero. Llamamos a la población a repudiar la represión, el derecho a reclamar es el primer derecho para enfrentar a estos gobiernos ajustadores.”

Walter Orozco (Mar del Plata)

“En Mar del Plata venimos de dar una fuerte lucha contra la instalación de las plataformas petroleras, que los gobiernos intentan implementar. Vendiendo la historia de que eso va a traer el trabajo que necesita la ciudad, que está muy golpeada por la desocupación. Sabemos que eso es mentira, ya la industria pesquera es negra, precarizadora y sin derechos laborales. En Mar del Plata se empieza a desarrollar un movimiento de lucha contra la privatización de los parques, como el Parque Camet, por el cual libraremos una enorme pelea.”



Natasha, delegada de Río Grande (Tierra del Fuego e Islas del Atlántico Sur)

“Vinimos a dar nuestro punto de vista con los problemas que tenemos en la provincia: la precarización, la desocupación, la industria y en la educación. El plan de lucha que se vote va a tener esos ejes.”



Daniel Chico, de la comunidad indígena de Chaco

“El Polo Obrero se levanta en Chaco y crece, conversando con los vecinos sobre la explotación a los trabajadores municipales, que ganan cinco mil o siete mil pesos, trabajando 12 o 15 horas, también apoyamos a los maestros. Desde Sáenz Peña estamos a favor de lo que se votó y vamos a llevar esto con fuerza.”